



# Communiqué de presse

### « Astronomie-Astrologie »

Quand la création contemporaine s'invite au musée Toulouse-Lautrec

Avec Leonor Serrano Rivas

Centre d'art Le Lait Musée Toulouse-Lautrec A l'occasion de la réouverture du centre d'art Le Lait et en écho à son exposition inaugurale *Del Otro Mundo*, le musée Toulouse-Lautrec présente au sein de son parcours permanent trois œuvres de l'artiste espagnole Leonor Serrano Rivas, issues d'une série qui engage des conversations fictives entre un astronome et un astrologue. Elles prennent place sous la coupole de la Rotonde dans le prolongement de la galerie d'Amboise.

Del Otro Mundo, première exposition monographique en France de l'artiste, à retrouver au centre d'art Le Lait, s'appuie sur la riche tradition des scriptoriums médiévaux (ateliers de copistes) et la transmission des connaissances à travers les manuscrits enluminés.

Leonor Serrano Rivas a étudié l'architecture et les arts visuels à Londres, où elle a vécu durant près d'une décennie avant de revenir en Espagne. Son travail s'ancre souvent dans l'histoire médiévale, époque où science, magie et philosophie étaient interconnectées. Elle s'intéresse plus précisément à la transmission du savoir par la parole, les chansons, les motifs entrelacés ou les rituels.

L'artiste combine objets, textiles, performances ou vidéos dans un récit à plusieurs niveaux, pour créer une source poétique de connaissances et proposer des parcours immersifs qui bouleversent les sens du visiteur.

#### Musée Toulouse-Lautrec

Palais de la Berbie, Albi (81)

Accrochage Astronomie-Astrologie

Du 25 mars au 31 mai 2025 Ouvert du mardi au dimanche de 10h à 12h30 et de 14h à 18h

Du 1<sup>er</sup> juin au 16 juin 2025 Ouvert tous les jours de 10h à 18h

Accessible avec un billet d'entrée « Collections permanentes »

Le musée Toulouse-Lautrec, installé au cœur du palais de la Berbie, détient la plus importante collection publique au monde consacrée au célèbre peintre albigeois. Le mTL bénéficie de l'appellation « musée de France » depuis 2003, accueille aujourd'hui plus de 130 000 visiteurs par an et développe une programmation annuelle d'expositions, de rencontres, de conférences, d'ateliers et de visites ouverte au plus grand nombre.

Le musée s'engage dans un projet scientifique et culturel qui prend appui sur cette exceptionnelle ressource artistique, architecturale et patrimoniale qui le constitue. Dans une dynamique d'ouverture au plus grand nombre, et au plus près des habitantes et habitants de son territoire, le musée invite à recréer du dialogue par une politique volontariste de médiation, de sensibilisation à l'art, et d'éducation artistique et culturelle, notamment à destination de la jeunesse et des familles.

Conscient de son rôle au sein de l'écosystème territorial, il propose une relecture contemporaine de ses collections, pour s'ouvrir davantage à de nouveaux publics et souligner la modernité de Toulouse-Lautrec, mais également partager les chefs d'œuvres trop souvent ignorés des collections modernes et anciennes du musée. Terrain d'exploration scientifique inédit (histoire de l'art, architecture, etc.), le musée s'engage aussi dans un dialogue constructif avec le monde de la recherche.

#### Centre d'art Le Lait

5 rue de l'Ecole Normale, Albi (81)

Exposition Del Otro Mundo

Du 15 mars au 15 juin 2025 Ouvert du mercredi au dimanche de 13h3o à 18h3o

Entrée libre et gratuite

Le centre d'art Le Lait (pour « Laboratoire Artistique International du Tarn ») est un lieu de recherche et d'exposition dédié à la création contemporaine : production d'œuvres inédites, expositions, films, éditions, résidences d'artistes, médiations, interventions territoriales sont autant de biais pour soutenir les artistes et sensibiliser chacun et chacune à l'art contemporain.

De la dimension politique de l'art à des réflexions plus transversales, en lien notamment avec les pratiques sonores et la culture vernaculaire, le centre d'art Le Lait est un lieu d'expérimentation qui rayonne bien audelà d'Albi.

C'est un lieu vivant et accueillant, dont l'entrée est libre, ouverte et accessible à toutes et tous. Amateurs d'art, promeneurs, curieux, sont invités à découvrir les expositions d'artistes d'aujourd'hui librement ou accompagnés par l'équipe de médiation. Les enfants de tous âges sont les bienvenus.

Créé en 1982 à Albi, le centre d'art a longtemps séjourné dans une ancienne vermicellerie, les Moulins Albigeois, avant de s'installer à l'Hôtel Rochegude entre 2019 et 2021. Il vient d'inaugurer son nouveau lieu au 5, rue de l'École Normale, dans l'ancienne école maternelle Camille Claudel, une école du XIXème siècle réhabilitée par le cabinet d'architectes Harter. Le centre d'art Le Lait est labellisé « Centre d'art contemporain d'intérêt national » par le ministère de la Culture.

## **Contacts presse**

Pour le centre d'art Le Lait Murielle Edet <u>murielle.edet@centredartlelait.com</u> | 06 72 82 22 78

Pour le musée Toulouse-Lautrec Julien Nicolas <u>julien.nicolas@museetoulouselautrec.com</u> | 06 43 65 65 23



Leonor Serrano Rivas, Snow Moon, 2023, Courtesy Galerie Carlier Gebauer